
ATA DA ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA – SBNPed 

Data: 26 de junho de 2015 (durante XI Congresso SBNPed) 

Local: Estação da Docas, Belém, PA 

Horário: 16:30 – 19:00 

Presentes atestada por entrega de ficha de recadastramento: 

Advaldo Baseggio Mallmann; Aldo José Ferreira da Silva; Alexandre Maués da 

Costa; Andrea Silva de Pinho; Angelo Raimundo da Silva Neto; Artur Henrique 

Galvão Bruno da Cunha; Benício Oton de Lima; Carlos Eduardo Jucá; Cármine 

Porcelli Salvarani; Charles Kondageski; Christian Diniz Ferreira; Denise 

Marques de Assis; Dionísio da Silva Vilaça; Francinaldo Lobato Gomes; 

Giovani Mendes Ferreira; Hamilton Matushita; Hélio Rubens Machado; Joelton 

Fernades Fonseca; Jorge W Junqueira Bizzi; José Aloysio da Costa Val Filho; 

José Francisco Manganelli Salomão; José Roberto Tude de Melo; Koshiro 

Nishikuni; Leopoldo Mandic Ferreira Furtado; Márcia Cristina da Silva; Nelci 

Zanon Collange; Paulo Ronaldo Jubé Ribeiro; Ricardo de Amoreira Gepp; 

Ricardo Santos de Oliveira; Samuel Tau Zymberg; Simone Mendes Rogério; 

Suzana  Maria Bezerra Serra; Tiago de Paiva Cavalcante. 

Composição da mesa: Dra. Nelci Zanon Colange- presidente da assembleia. 

Convocados a participar da mesa Dra. Márcia – secretária geral, Dr. Samuel - 

membro da comissão científica, Dr. Artur - presidente eleito, Dra. Simone - 

presidente do congresso, Dr. Jorge Bizzi - membro da comissão de estatutos. 

Publicação: Anúncio de convocação publicada no Site oficial da Sociedade 

Brasileira de Neurocirurgia a partir de Maio de 2014; alteração de horário 

comunicada por correspondência eletrônica enviada em a médicos membros 

da SBN e não membros com interesse em neurocirurgia pediátrica 

participantes de lista de e-mails da SBNPed em 06/11/14 

Ordem do dia: 

 

Discussões / deliberações: 

-Atas de 2014 e 2013: atas previamente postadas no site da SBNPed, foram 

aprovadas com dispensa de leitura.  Ata desta assembleia será postada no site 

da SBNPed e ação comunicada aos membros cadastrados para apreciação. 

-Relatório da diretoria explanado pela Dra. Nelci: 

Cursos 



-.Projeto de Revisão dos Meduloblastomas: Próximo presidente, Dr. Artur, 

seguirá com o projeto, sem custos para os pacientes. Alguns problemas 

surgiram e número de telefone será disponibilizado para esclarecimentos / 

resolução de problemas. Projeto tem apoio da SBNPed e SBN, que continuará 

disponibilizando projeto no site.  Neuropatologista de Nova York fará a 

contraprova dos exames 

-Site no ar, mas pobre principalmente por falta de disponibilidade de tempo 

para sua criação / manutenção. Pessoa que mantem site já entrou em contato 

com o Próximo presidente. Dra. Nelci relata que dr. Franklin, colega de Aracaju 

se disponibilizou a ajudar no site. 

-Curso de Harvard: informações sobre o curso foram repassadas, é curso pela 

web. Ideia de incentivar curso se iniciou a partir da constatação da qualidade 

ruim dos trabalhos enviados para os congressos. Neurocirurgião brasileiro 

paga como estudante americano, com custo reduzido.  

-Curso latino-americano de neurocirurgia pediátrica não acontecerá em 2015, 

por várias razões, dentre elas a crise econômica.  Próximo curso programado 

para março 2016. 

-Meta de membros na ISPN. Atingida em apenas 10% da meta.  Plano é tentar 

conseguir mais membros, entre 10 15 em cada congresso. 

-Grupo do WhatsApp: apesar das críticas é sucesso. Dúvidas neurocirúrgicas 

podem ser discutidas pelos membros do grupo.  Ainda há 40 vagas disponíveis 

para interessados. 

-Projeto Pense Bem será discutido pelo Dr. Carmine posteriormente. 

-Projeto Diretrizes: AMB impõe a elaboração de diretrizes às sociedades. 

Diretrizes seriam o mínimo que precisa ser feito seguindo a medicina baseada 

em evidências, decidir qual o padrão a ser feito. Curso de capacitação não é 

gratuito, custa R$12 mil por curso para até 20 alunos que estariam capacitados 

após seu término. Diretrizes seriam uma revisão sistemática da literatura, 

seguindo os padrões da AMB. Inicialmente sugerido pela diretoria que o tema 

hidrocefalia seria o próximo ponto de pauta. Mas SBN foi praticamente 

obrigada a oferecer uma resposta sobre MMC. Curso será em São Paulo em 

julho. E-mail será enviado sobre o curso que acontece em uma sexta-feira e 

sábado. Após capacitação, elaboração da diretriz leva no mínimo 6 meses, 

com reuniões 1 vez a cada 15 dias / 3 semanas capitaneada pelo Ricardo 

Botelho, representante da AMB no projeto diretrizes.  

-Departamento das Mulheres: enfatizado que objetivo não é dividir, mas unir. 

Finalidade mais importante seria a criação de novas lideranças. Está 

praticamente certo que será um departamento, já com espaço no próximo 

congresso de Brasília. 

-Assunto para definição de ações para a próxima diretoria: Dra. Nelci participou 

de reunião com presidente da AMB perguntando sobre os passos necessários, 

caso a SBNPed decidisse ser uma área de atuação. Relato foi que passos são 



lentos, mas não muito complicados.  Foi sugerido que, além da carta da SBN 

afirmando que sociedade concorda com o fato, cartas de outras 2 sociedades 

consideradas influentes, de neurologia e pediatria, fossem obtidas.  Cartas 

teriam peso na hora da votação pelo CFM. Ideia lançada. 

Considerações das comissões: 

-Comissão científica (pelo Dr. Samuel Zymberg). Membros (além do Dr. 

Samuel): Drs. Alexandre Giannetti e Mércia Bezerra. Em algumas ocasiões, 

Dra. Nelci foi chamada para avaliação de trabalhos. Constatado que a maioria 

dos trabalhos enviados não atingiu um nível considerado satisfatório.  Sugestão 

para próxima comissão –estabelecer uma referência para o que é desejado 

pela SBNPEd em relação aos trabalhos científicos; definir critérios para os tipos 

de trabalhos a serem apresentados.  Algumas opiniões diferentes a respeito: 

todos devem ser apresentados x estabelecer um nível a ser atingido; trabalhos 

de menor qualidade seriam pôsteres ou não serem incluídos.  Ressaltou-se a 

necessidade de privilegiar-se os bons trabalhos – uma forma seriam as 

miniconferências- e a necessidade de privilegiar-se os ambientes de discussão 

nos congressos e a pontualidade nas sessões. Foi comentada a situação 

ocorrida no dia anterior – de atrasos inexplicados em uma sessão que foi 

considerada uma situação desagradável, de desrespeito as pessoas presentes 

no congresso.  

-Comissão de estatutos (pelo Dr. Artur da Cunha) – Dr. Artur relatou que o 

novo estatuto partiu do estatuto original.  Diversas reuniões foram realizadas 

nos 2 últimos anos. Solicitada a empresa de assessoria que fizesse uma 

análise do estatuto original, do estatuto da SBN e seu regimento interno para 

desenvolver um estatuo que compatibilizasse ambos. Proposta de estatuto final 

foi discutida em reunião em São Paulo e foi disponibilizado no site. Foi também 

discutido na assembleia extraordinária da SBNPed no congresso da ISPN no 

Rio de Janeiro, disponibilizada na internet e encaminhada a algumas pessoas 

por e-mail.  Número reduzido deveu-se a dificuldade de obter registro dos 

membros da SBNPed e de lista para envio a todos os membros da SBN – lista 

não disponibilizada pela SBN. Informação de que estatuto estaria disponível no 

site para análise foi comunicada na assembleia. Recebida apenas análise/ 

sugestões do Dr. Salomão que foram incorporadas à versão em votação e 

disponibilizada no site (incluir sócio remido e discutir a retirada do status de 

membro ativo certificado, tendo em vista que a sociedade não possui 

certificação em área de atuação). Dr. Artur relata que versão do estatuto tentou 

adaptá-lo a legislação atual e compatibilizá-lo com o estatuto da SBN. 

Ressaltou que, se no futuro for proposta a criação de uma associação, fez-se a 

compatibilização dos estatutos para que não houvesse choque entre eles. 

Proposta inicial foi de criação de ONG, mas assunto foi rediscutido em João 

Pessoa e discussão ficou a cargo da comissão. 

Questionado pelo Dr. Hamilton quais seriam as formalidades para votação do 

novo estatuto e que estas formalidades não haviam sido cumpridas.  Dr. Artur 

respondeu que as formalidades haviam sido cumpridas pois mudanças haviam 



sido discutidas no congresso da ISPN do Rio e que outras mudanças foram 

feitas para adequação à legislação vigente e as mudanças sugeridas pelo Dr. 

Salomão.  Ressaltou que estatuto não está em vigor, está em discussão e 

precisará ser votado. Dra. Nelci leu artigo 9 sobre as regras para modificação 

do estatuto.  Dr. Salomão apontou que nem todos os quesitos haviam sido 

cumpridos. Dr. Benício, membro do conselho, confirma não ter recebido o novo 

estatuto para discussão. Se conselho não se pronunciou, corpo social também 

não poderia se pronunciar. Sugerido que estatuto seja enviado para os 

membros do conselho. Salientado que nem todos os membros do conselho 

receberam o novo estatuto, e não se pronunciaram, daí o mesmo não poderia 

ser votado. Dr. Ricardo relata ter recebido arquivo eletrônico em 16/1/2015.  

Continua vigente o estatuto atual.  Proposta do estatuto será enviada para os 

membros do conselho deliberativo. Dra. Nelci acedeu que será aguardado o 

período exigido de acordo com os tramites legais.  Discutido como e quando 

seria realizada a votação: próximo congresso SBN (Drs. Nelci, Aloysio); 

sugerida votação por meio eletrônico (Drs. Hamilton, Nelci).  Dr. Artur afirma 

que estatuto atual está ultrapassado.  Dr. Hamilton questiona a maneira como 

mudança está sendo conduzida.  Dra. Nelci cita as vantagens de se existir 

oficialmente e possuir CNPJ.  Dr. Aloysio sugere que a assembleia seja 

mantida aberta até que os tramites legais sejam cumpridos e a decisão seja 

tomada.  Dr. Salomão reafirma a proposta do Dr. Aloysio e sugere que votação 

seja realizada por meio eletrônico, questionado pelo Dr. Giovani.  Dra. Nelci 

relata que votação seria por e-mail. Dr. Giovani relata que, como não existe 

juridicamente, começaria do começo: discussão pela assembleia.  Dr. Paulo 

Ronaldo relata que maioria não lerá documento e sugere que as modificações 

feitas sejam lidas naquele momento e que votação fique em aberto.  Dr. 

Salomão relata que estatuto atual foi criado em Ribeirão Preto e existe.  Sugere 

votação eletrônica.  Dr. Samuel sugere votação neste momento.  Dr. Carmine 

gostaria de discutir mudanças na assembleia.  Dr. Artur projetou então itens 

modificados mais importantes e esclareceu as modificações realizadas: regras 

de prestação de contas dos congressos, preenchimento de vagas da membros 

da diretoria; criação do conselho deliberativo que já existia mas foi ampliado: 4 

membros eleitos + presidente SBNPEd + presidente eleito + 4 últimos ex-

presidentes; ampliadas as discussões do conselho deliberativo que será mais 

participativos; modificações da assembleia geral – inclusão de pauta geral a ser 

decidida; criadas comissões de admissão de membros, cientifica e educação, 

que já existia, mas terá suas funções ampliadas- trabalhará em todas as 

atividades cientificas da SBNPed, história e documentação, criada para manter 

e atualizar história da instituição; leitura das disposições finais, obrigatórias e 

transitórias: entrada em vigor do estatuto, condições para modificações e 

emendas, fato de que a SBNPed constitui o departamento de pediatria da SBN 

e que seu presidente e secretário acumularão os cargos de coordenador e 

secretario do departamento – disposição seria transitória porque depende da 

aceitação da SBN-; disposições sobre o exercício financeiro; dissolução da 

SBNPed, destinação do patrimônio em caso de extinção, criação e regras para 

membro ativo certificado. 



Questionado pelo Dr. Hamilton sobre a certificação, Dr. Artur relata que não 

haverá conflito com artigo relativo as categorias de membros. Certificação só 

teria valor real no momento em que for reconhecido pelos órgãos competentes, 

até lá será apenas uma certificação por uma sociedade ainda não reconhecido, 

sem valor do ponto de vista legal.  Detalhes desta certificação seriam 

discutidos pelo regimento interno.  Dr. Artur relata que endereço utilizado será 

o da AMB de Pernambuco.  Leitura é considerada válida pela assembleia e 

votação definida por e-mail de 16 a 30 de julho de 2015 pelos presentes.  

Ressaltado que votos ausentes serão computados pela aprovação. 

Dra. Simone, presidente do XI congresso, relata como foi a organização do 

curso pre-congresso e definição da grade pela comissão científica.  Relata que 

congresso é da SBNPed.  Relata a inexistência de regras para o congresso e 

sugere que elas sejam definidas pela comissão científica. Relata que foram 130 

inscrições. 

Dr. Carmine relata sobre o Pense Bem. Relata que SBN recebeu verba federal 

pela 1ª vez para que Pense Bem tivesse uma logística e a instituição SBN 

tivesse material próprio para divulgação do projeto.  Relata a mudança de 

paradigma com o foco em crianças do ensino fundamental, decisão tomada 

pela diretoria da SBN.   Registra a colaboração de vários neurocirurgiões e 

centros. Cita como exemplos presentes na assembleia: Drs. Jucá, Tude, 

Denise e neurocirurgiões de Goiânia, BH, Belém, Teresina.  Relata que projeto 

está de portas abertas para quem queira participar.  Relata que tem ocorrido 

reuniões virtuais frequentes do Pense Bem.  Vislumbra participação de 

acadêmicos e Ligas de neurocirurgia.  Relata a proposta de que, em todo 

evento com apoio ou organização pela SBN, seja solicitado à organização que 

informações do Pense Bem sejam levadas à cidade do evento. 

Votação das comissões científicas do estatuto vigente: 

Comissão científica - indicados Drs. Ricardo Oliveira, José Aloysio (pelo Dr. 

Samuel), Dr. Samuel (pelo Dr. Salomão), Drs. Eduardo Jucá e Cristian (pelo Dr. 

Francinaldo).  Drs. Cristian e Samuel declinaram da indicação.  Aclamados pela 

assembleia e aceitaram a posição os Drs. José Aloysio, Ricardo Oliveira e 

Eduardo Jucá. 

Listados os membros do atual conselho deliberativo: Drs. José Aloysio, Geraldo 

Furtado, Sérgio Cavalheiro, Hélio Machado, Francisco Salomão, Benício, Bizzi, 

Ricardo.  Com mudança do presidente, entrará para o CD a Dra. Nelci, ex-

presidente. Dr. Sérgio Cavalheiro não mais fará parte da CD a partir desta 

assembleia. Permanecem Drs. José Aloysio, Geraldo e Hélio. 

Eleição do novo presidente da SBNPed.  Candidato único: Dr. Jorge Bizzi, 

indicado pelo Dr. Ricardo Oliveira, Indicação aclamada pela assembleia como 

novo presidente eleito. 

Eleição do presidente do próximo congresso.  Candidatou-se Dr. Charles 

Kondageski – Florianópolis. Dr. Charles apresentou highlights de sua proposta: 

cidade de Florianópolis, possíveis locais para a realização do congresso. Dr. 



Eduardo Jucá registrou o seu interesse de promover o congresso em Fortaleza, 

mas retirou sua candidatura, propondo reapresenta-la para o congresso de 

2019. 

Dra. Nelci agradece a secretária Dra. Márcia, as comissões científica e de 

estatutos e ao Dr. Tude pela elaboração do livro. 

A nova diretoria tomou posse: Dr. Artur presidente e Dr. Bizzi presidente eleito. 

Dr. Artur agradece a assembleia.  Fala sobre os pilares de sua gestão: 1- 

continuidade aos programas / ideias das gestões anteriores; melhorar os 

canais de comunicação com SBN; melhorar canais de comunicação com outras 

instituições nacionais e internacionais; estabelecer programas conjuntos com 

sociedade de pediatria e outras sociedades regionais; incentivar e viabilizar 

participação dos neurocirurgiões brasileiros nas atividades e projetos da 

SBNPed. 2- consolidação dos estatutos, criação da pessoa jurídica, elaboração 

do regimento interno, melhorar o ambiente de trabalho para os neurocirurgiões 

pediátricos com participação ativa no projeto diretrizes, elaborar propostas para 

melhoria da formação neurocirurgião pediátrico e atuar junto aos órgãos 

competentes quanto a remuneração; acordos de cooperação nacionais e 

internacionais, atividades conjuntas com outras sociedades nacionais e 

internacionais,  comissões da SBNPed mais atuantes, trabalhar para um 

magnifico XII congresso em Florianópolis. 3- englobar o V congresso latino-

americano de endoscopia que acontecerá em Recife em dezembro do próximo 

ano; programa de educação continua e captação de membros: pequenos 

encontros ou seminários mensais de baixo custo em diferentes cidades, 

tentando cobrir o máximo possível do território nacional até o final do programa.  

Relata que em reunião com SBN (Drs. Modesto e Clemente) foi feita a 

proposição de que SBNPed desenvolvesse programa de neurocirurgia 

pediátrica especialmente para localidades onde não existe neurocirurgia 

pediátrica e que o projeto visionado se antecipou a esta solicitação. 

Sumarizando os objetivos de sua gestão: formalizar a sociedade, estruturação 

de seu quadro social, saber quem somos, programas de educação continua 

estruturados apoiados pela comissão cientifica, interação com a sociedade em 

geral para que o neurocirurgião pediátrico seja conhecido e identificado.  O 

principal objetivo será a valorização da neurocirurgia pediátrica. 

Dra. Márcia nomeada para continuar sendo secretaria e dra. Susana Serra 

nomeada ex oficio para tesoureira da SBNPed. 

Dr. Bizzi, presidente eleito discursa rapidamente, agradecendo a confiança 

depositada nele pelos membros e se juntando ao Dr. Artur no objetivo de 

realizações da sociedade. 

Microfone aberto ao público: Dr. Ricardo Oliveira esclarece sobre o curso 

latino-americano de neurocirurgia pediátrica. Relata que curso foi interrompido 

nos dois últimos anos. Por diversas razões, não foi realizado neste ano. Para o 

próximo ciclo, o primeiro curso será organizado em São Paulo pela dra. Nelci 

na primeira semana de março de 2016.  Em 2017 curso será realizado fora do 



Brasil.  Curso passará a ser organizado em outros países da América Latina 

nos anos impares.  Relata possibilidade de que em 2017 curso seria 

organizado pelo dr. Santiago Portillo na cidade de Buenos Aires. Em 2018 

curso voltaria ao Brasil e seria realizado pelo dr. Aloysio provavelmente em 

cidade histórica nos arredores de Belo Horizonte. No próximo ciclo seriam dois 

anos livres, 2019 e 2021, maiores detalhes ainda a serem definidos. 

Dr. Artur avisa aos presentes que assembleia não será encerrada naquele 

momento, mas no dia 31 de julho e lembra que ficha de recadastramento seria 

necessária para a votação do estatuto. 

Dr. Benício registrou agradecimento à Dra. Simone pela organização do 

congresso. 

Assembleia foi então suspensa até às 23:59 horas do dia 31 de julho de 2015, 

quando foi oficialmente encerrada. Resultado da votação: 33 membros 

cadastrados; 29 votos válidos (88% do total); 29 votos favoráveis ao novo 

estatuto. 

Inexistindo qualquer outra manifestação, lavrou-se a presente ata. 

Márcia Cristina da Silva, secretária SBNPed 


